

ninguna pérdida ni pagarán contribuciones más elevadas.

El Sr. Lalonde estimó que, dentro de 15 años, los ingresos sujetos a subsidios ascenderán a más de \$13.000 anuales.

### Balanza de pagos internacionales

La economía canadiense mantuvo su alto nivel de actividad durante el segundo trimestre de 1973, al señalar que el producto nacional bruto corregido aumentó en un 3% en dólares en curso después de haberse comprobado todavía un mayor porcentaje de crecimiento en los dos trimestres precedentes. Dicha moderación de crecimiento económico estuvo acompañada por un robustecimiento de la cuenta corriente de la balanza de pagos. El déficit corregido fue de 3 millones de dólares, 250 millones menos que durante el primer trimestre de 1973. El 60% del cambio se debe a un aumento en el excedente comercial que alcanzó 554 millones de dólares, lo que refleja un aumento en las exportaciones y una disminución de las importaciones. El elemento más importante del cambio en las cuentas de servicio fue la disminución en los gastos de viaje al extranjero.

### Aumento de las principales exportaciones

Las exportaciones de petróleo bruto, madera aserrada, mineral de hierro, trigo, mineral de cobre, carne, pasta de madera y maquinaria agrícola aumentaron considerablemente. Disminuyeron las exportaciones de productos químicos, vehículos automóviles, mineral de níquel, aluminio comercial y papel para periódicos. Hubo una disminución en las importaciones de productos para automóviles, aceites combustibles y otros derivados del petróleo, máquinas de oficina, carne y pescado y aleaciones no ferrosas. Aumentaron las importaciones de equipos de comunicaciones, maquinaria agrícola y petróleo bruto.

Se experimentó un alza de precios tanto en las exportaciones como en las importaciones, debido al alza mundial de precios de numerosas mercaderías de

primera necesidad y que debe atribuirse a la inflación general, demanda creciente y escasez de la oferta. Entre las medidas adoptadas para hacer frente a estos hechos, podemos citar la congelación de precios en los Estados Unidos y las regulaciones en Estados Unidos y Canadá de las exportaciones de diversas mercaderías.

Los movimientos de capital, sin corregir para ajustarse a las variaciones temporales, muestran una entrada neta de capital de 30 millones de dólares, 334 millones menos que en el primer trimestre de 1973.

Las transacciones de capital a largo plazo señalan una entrada neta de 230 millones de dólares, un aumento de 30 millones de dólares.

Los movimientos de capital a corto plazo provocaron una salida neta de 200 millones de dólares, 364 millones menos, si se considera la entrada neta de 164 millones durante el primer trimestre.

El dólar americano fluctuó con respecto al dólar canadiense entre 99,50 y 100,36 en el mercado interbancario en Canadá, cerrando el trimestre a 99,82, comparado con 99,81 al final del trimestre anterior. Otras divisas importantes fueron también más costosas: aumento del 9% para el marco alemán, el 1% para el yen japonés, el 4% para la libra esterlina y el 7% para el franco francés y el franco suizo.

El invierno pasado, los accidentes mortales de trineo motorizado ascendieron de 102 del año anterior a 119 y las víctimas de 116 a 127.

*Publicado por la División de Información, Ministerio de Asuntos Exteriores, Ottawa K1A 0G2.*

*Se permite la reimpresión de este material, agradeciéndose la mención de la fuente. La Sra. Miki Sheldon, Directora, podrá dar la fuente de las fotografías, si no estuviese indicada.*

This publication appears in English under the title *Canada Weekly*.

Cette publication existe également en français sous le titre *Hebdo Canada*.